



Trabajadores solicitan apoyo de legisladores para no cerrar el Instituto de Tecnología del Agua

ANDREA BECERRIL

Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) demandaron en el Senado que no se apruebe la reforma que impulsa la desaparición del organismo, que desde hace 37 años desempeña un papel fundamental en la investigación del desarrollo hídrico del país.

Acompañados por senadores y diputados de Morena y del PT que los apoyan, señalaron que el pasado 23 de abril el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó en la Cámara de Diputados la iniciativa con la que se pretende extinguir el instituto, bajo el argumento de que hay duplicidad de funciones y representa un gasto oneroso para el erario.

El secretario del exterior del Sindicato de Trabajadores del IMTA, Jorge Humberto Salgado Rabadán, expuso que ese organismo “demostró ya que tales afirmaciones son insostenibles, económica y jurídicamente”, ya que en casi cuatro décadas ha generado “ciencia y desarrollo tecnológico e innovación en el sector hídrico, al tiempo que prepara recursos humanos altamente calificados”.

Expuso que una pequeña mues-

tra de esto “es la participación del instituto en proyectos como el Tren Maya y otros emblemáticos; tal es el caso del lago Nabor Carrillo, el ex lago de Texcoco y el parque Chapultepec, donde se hizo una gestión integrada del recurso”.

Salgado Rabadán agregó que se ayuda “a los pueblos yaqui y seri de Sonora y Chihuahua, por citar sólo algunos”, y está en proceso de concertar la asesoría al gobierno de Colombia para la creación del Instituto del Agua en la Guajira, una zona con alto estrés hídrico en la nación sudamericana.

Aunado a eso, el dirigente destacó que la participación del IMTA es fundamental en la elaboración de la nueva Ley de Aguas que el Congreso tiene pendiente. Por eso se han acercado a legisladores de ambas Cámaras a fin de pedir su apoyo para salvar a ese organismo, que es vital para garantizar la calidad del agua en México.

Los senadores Blanca Estela Piña Gudiño, de Morena, y Joel Padilla, del PT, expresaron que comparten la inquietud de los sindicalizados, mientras el diputado petista Jorge Armando Ortiz Rodríguez anunció que se opondrán a la iniciativa de desaparición del IMTA.